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Introduction 
par Pierre Leroux, Co-président local

Écolo-Virton  présente  ce  soir  ses  candidats  aux  élections  communales
d'octobre.

Écolo-Virton,  pour  la  plupart,  ce  sont  les  visages  des  deux  conseillers
communaux, Annie Goffin et Christophe Gavroy.

C'est  aussi  celui  de  notre  conseillère  CPAS,  Claudine  Marx.  Ou  encore  de
l'administrateur de la Maison virtonaise, Benoît Perfranceschi, du membre de la
commission  culturelle  Giovanni  Prescuitti,  de  l'administratrice  de  la  crèche
communale Sophie Delarsille ou même du représentant à la Convention des
Maires… moi-même.

Mais Ecolo-Virton, c'est aussi une équipe qui travaille dans l'ombre, et cela tout
au long de la législature de 6 ans.

Depuis plusieurs mois, notre locale se positionne face aux échéances d'octobre.
Et aujourd'hui le groupe s'est étoffé.

C'est une équipe dynamique qui se présente aujourd'hui, une équipe où l'on
trouve des visages nouveaux, des visages jeunes. C'est une équipe qui traduit
aussi la diversité de notre société.

Avant d'aborder notre ambition, notre programme et de révéler les noms de
nos  candidats,  il  est  bon  de  dire  en  quelques  mots  les  principaux  débats
qu'Écolo-Virton a initiés, a provoqués au cours de cette législature. Il y a eu en
effet  grâce à notre action des avancées dans notre commune.
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Quelques éléments de bilan
par Annie Goffin, Conseillère communale et 2è de liste

Je vais parler de quelques grandes actions ou interventions que nous avons
menées depuis 2013.

Dès le début,  lorsque la majorité,  tétanisée par le  coup de Burgo visant  la
récupération d'une somme importante de précompte immobilier, a réduit ou
supprimé des services sociaux, nous avons réagi. 

C'était le cas notamment du taxi social qui a été supprimé. 

Il  y  a  eu aussi  l'affaire  de  l'élevage des  visons  (pour  rappel  18.000 visons
élevés uniquement pour leur fourrure) C'est Écolo qui a mené l'action afin que
cet élevage ne voie pas le jour. Notre objectif est de favoriser une agriculture
de qualité. C'est aussi en ce sens que nous menons chaque année une action
de distribution de semences de plantes.

Écolo, c'est dans son ADN, promeut une mobilité alternative à la route. Et c'est
ainsi  qu'en 2015,  nous  avons  lancé avec  d'autres  une mobilisation  pour  la
défense de la ligne 165. Nous avons écrit une lettre ouverte à la ministre afin
de pérenniser la ligne. Et obtenir des cadences et horaires adaptés. Et nous
avons fait voter une motion en 2016 demandant le remplacement du sous-chef
de gare et une sécurité des voyageurs en gare de Virton.

Nous avons dès le début soutenu le projet, porté par des habitants du village,
de création d’un nouveau club de football  à Bleid. Cela face à une majorité
communale qui acceptait uniquement de se donner un rôle de médiateur dans
le refus du Club de Virton de permettre la création de ce nouveau club à Bleid
(la règle est un club par 5.000 habitants). Presqu'une année à remuer ciel et
terre avec les porteurs du projet pour obtenir une dérogation auprès de l’Union
belge  malgré  le  refus  du  club  de  Virton.  La  majorité,  vu  le  montant  des
subsides accordés au club de Virton avait pourtant des moyens de pression !

Lors de la décision de fermeture de Fédasil, nous avons demandé à la majorité
de mettre en place un plan d'accueil pour les réfugiés. 

Récemment nous avons fait voter par le Conseil une motion rejetant le principe
des visites domiciliaires.

Nous avons également fait un inventaire des logements inoccupés. Et sur base
de cet  inventaire  nous demandons l'application effective  de la  taxe sur  les
logements inoccupés après une procédure de sensibilisation, d'incitation et de
soutien envers les propriétaires. Notre demande est de faire en sorte que ces
logements soient à nouveau occupables et occupés.

En 2017, nous avons aussi soutenu le personnel communal, suite à des plaintes
relatives au stress, au manque de communication. Nous avons rencontré des
agents et une lettre ouverte a été lue à notre initiative au Conseil demandant
qu'une communication respectueuse et claire soit instaurée entre les services
et la hiérarchie.

                 Virton – 26 juin 2018
2

+



Nous  avons aussi demandé la mise en place d'une gestion différenciée des
espaces  verts  et  de  tous  les  espaces  publics.  En  effet,  les  communes  ont
l'obligation d'éliminer les pesticides. C'est une bonne chose, qui nécessite un
regard renouvelé sur notre espace public.

Nous avons été les moteurs de l'adhésion de la commune à la Convention des
Maires. Celle-ci est une suite de l'accord de Paris sur le climat visant à réduire
les gaz à effet de serre de 40% en 2030 par rapport à 2006.

Nous  avons  fait  voter  une  motion  demandant  le  rejet  du  TTIP,  le  traité
transatlantique visant à instaurer une zone de libre-échange.

Récemment, nous avons apporté 6 modifications au règlement d’ordre intérieur
du conseil  communal  pour plus de démocratie.  Nous avons notamment fait
voter  à  la  quasi-unanimité  un  règlement  qui  assure  la  retransmission  des
séances du Conseil  grâce à une caméra.  Nous avons aussi  donné une plus
grande  information  sur  le  droit  ces  citoyens  à  interpeller  directement  le
Collège.

La santé de la population est un domaine crucial,  connaissant les rejets de
l'usine  Burgo-Ardennes.  Notamment  la  question  des  odeurs,  mais  aussi  les
rejets  dans l'eau de la  rivière.  Cette année,  nous sommes à la  base d'une
réunion qui s'est tenue à la commune sur ce sujet en présence du directeur de
l'usine. 

Voilà toute une série de moments importants de notre action passée.

Notre ambition
par Christophe Gavroy, Conseiller communal et tête de liste

Je pourrais vous dire que notre ambition est d'obtenir une majorité absolue  au
conseil communal et que pour ma part je me verrais bien devenir bourgmestre,
conséquence logique de la première place sur la liste, non ? Cela vous ferait
sourire.

Je pourrais vous dire que notre ambition est de progresser en voix et en sièges
pour  renforcer  notre  présence,  celle  de  l'écologie  politique,  au  conseil
communal. Cela je vous le dis en effet mais ce n'est pas notre seule ambition.

Notre grande ambition est bien plus qu'arithmétique.

Notre  ambition  « méta »,  globalisante,  est  d'engager  au  plus  tôt  Virton
dans sa transition écologique, solidaire et démocratique.

Parce  que  Virton  est  à  un tournant  de  son histoire.  Parce  que Virton  en a
besoin. Et surtout parce que les Virtonnaises et les Virtonnais en ont besoin.

Virton est à un tournant de son histoire. Notre commune, notre ville, n'est
pas la seule à souffrir des grands mouvements de recomposition des territoires.
Chef-lieu d'arrondissement, aujourd'hui, est un titre qui ne suffit plus à faire
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rayonner quand on est adossé à la frontière et loin des centres de décision.
Capitale  de la  Gaume est  un concept  territorial  encore à  nourrir  d'un futur
désirable. Loin de la tentation du repli, c'est à ce futur soutenable que nous
voulons travailler.

Virton en a besoin, de la transition,  des transitions. Le catastrophisme
est un  moteur à explosion(s). Nous lui préférons la prise de conscience et son
carburant à deux composants : l'engagement et l'action.

Virton  a  besoin  de  la  transition  écologique,  de  se  libérer  des  énergies
fossiles, en réduisant ses besoins (isolation des bâtiments, mobilité douce, etc.)
et en  faisant le choix résolu des énergies renouvelables sur son territoire. C'est
une petite  pierre  à  apporter  à  l'édifice  de la  lutte  contre  le  réchauffement
climatique et une grosse pierre au bien-être de tous les Virtonnais. Ce n'est pas
le  seul  élément  de  la  transition  écologique,  nous  aurons  l'occasion  d'en
développer  d'autres  en  campagne  dans  notre  programme,  de  la  gestion
différenciée  des  espaces  publics  à  la  biodiversité  en  passant  par  la
préservation de nos richesses naturelles en eau et en bois, etc.

Virton a besoin d'une transition solidaire car oui, l'avenir doit être l'avenir de
tous, « présents et à venir ». La pauvreté et la précarité sont installées à Virton.
L’œil peut le voir, les chiffres en attestent, des citoyens, des associations et
des  organismes  publics  s'en  préoccupent  et  agissent.  Il  y  a  à  faire  et  des
moyens  à  mettre  pour  en  éviter  les  conséquences  immédiates  pour  les
individus  que  sont  les  soins  reportés,  le  logement  insalubre,  l'alimentation
limitée et le repli sur soi. En parallèle et immédiatement, il y a à faire pour
l'endiguer structurellement.  La commune n'a pas tous les leviers, loin de là
mais  elle  doit  utiliser  tous  ceux  dont  elle  dispose  en  matière  d'emploi  et
remploi, de logement, d'inclusion sociale, de pouvoir organisateur des écoles,
de marchés publics pour faire travailler son territoire, etc. Nous aurons aussi
l'occasion de développer ces points et d'autres beaucoup plus concrets encore
en campagne. 

Virton  a  besoin  d'une  transition  démocratique car  le  monde  change.
Changer c'est difficile pour une société et sa population mais changer sans
avoir  la  possibilité  de  s'impliquer,  sans  avoir  son  mot  à  dire,  ce  n'est  pas
difficile, c'est subir et c'est souvent douloureux. La participation ne se décrète
pas.  La  participation  ne  tombe  pas  du  ciel  non  plus.  Elle  se  travaille,  elle
s'apprend, elle se réinvente, elle se pratique et elle permet de faire mieux. 

Alors  oui  nous  avons  de  l'ambition.  Nous  voulons  un  changement  de
paradigme. Un changement de manière de voir le futur. Un changement de
méthode pour forger ce futur, ni arc-boutés sur un passé supposé glorieux ni
prédéterminé sur tout ce qui est bon ou pas bon pour les Virtonnaises et les
Virtonnais. C'est donc une invitation à tracer un chemin, par tous et pour tous.

Cette ambition nous voulons la partager avec la population dans le
cadre de la campagne. Cette ambition nous voulons la marier à celles
d'autres forces politiques virtonnaises au lendemain du scrutin. Nous y
serons prêts si l'occasion se présente.
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Un programme
par Pierre Leroux

En voici quelques premiers axes :

Une commune accueillante et attirante, tout d'abord

Accueil  de  l'enfant,  créer  dans  notre  commune des  espaces  pour  les
enfants, notamment des plaines de jeux.

Accueil  de  ceux  et  celles  qui  sont  dans  la  difficulté,  en  donnant  un
soutien aux associations à caractère social, en facilitant leur coopération

Une commune attirante grâce à un logement de qualité, en faisant la
chasse  aux  chancres  qui  défigurent  notre  cité,  en  permettant  aux
ménages de se loger chez nous dans de bonnes conditions

Une commune attirante par le revalorisation du Centre-ville.

Une commune attirante par l'attention donnée à la personnalité de ses
villages, par la valorisation du petit patrimoine.

Attirante par l'accent donné au vivre-ensemble (partages inter-quartiers,
inter-générations,…).

Attirante aussi pour les touristes en mettant en valeur les circuits-vélos
ou pédestres qui parcourent notre Cité

Une commune exemplaire et axée sur l'avenir

La  commune  est  le  lieu  privilégié  où  l'on  met  en  place  les
investissements d'avenir.

Notamment en matière énergétique.

Nous  voulons  favoriser  la  transition  à  des  énergies  renouvelables
notamment par l'information, le soutien aux initiatives. La commune doit
aussi  donner  l'exemple  par  l'isolation  de  ses  bâtiments  et  le
remplacement  progressif  des  anciens  modes  de  chauffage  à  base  de
pétrole.

Une commune exemplaire, c'est aussi une commune qui fait travailler ses
entreprises locales, qui inspire, reconnaît les initiatives citoyennes et met
en place une démocratie participative. Se rapprocher de la population en
le  consultant  sur  les  principaux  projets.  En  créant  des  comités  de
quartier.

Écolo-Virton  veut  aussi  une  agriculture  de  qualité  en  valorisant  les
circuits-courts,  en  soutenant  les  agriculteurs  qui  souhaitent  s'investir
dans cette filière.

Une commune qui protège

Nous voulons une commune qui assure la sécurité de la population.

Par la sécurité sur les routes, par des chemins entretenus. Mais aussi la
sécurité des piétons, des personnes à mobilité réduite,  en permettant
l'accès de ces dernières à tous les bâtiments publics.
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En mettant en place un système de santé local,  par la création d'une
maison médicale.

Les premiers candidats
1. Christophe GAVROY

Ethe
Conseiller communal
Directeur Export Afrique 
Licencié en politiques économiques et sociales
Certifié en gestion environnementale, en agroécologie et transition vers des
systèmes alimentaires durables, et en gestion positive des conflits 
interpersonnels.

2. Annie GOFFIN
Virton
Conseillère communale
Enseignante maternelle retraitée
Psychomotricienne
Active dans l'associatif social

3. Nicolas SCHILTZ
Virton
Assistant social, en fin de formation licence Fopes
Responsable des services sociaux CPAS de Virton puis Aubange
Secrétaire de l'école de plongée de Virton

4. Marie-Anne CLAUDE-ESCUDERO
Ethe
Enseignante dans le Fondamental Section Primaire
Éducation à la philo, aux valeurs démocratiques et citoyennes pour enfants
Formation de Yoga pour enfants
Active dans l'associatif culturel et festif

5. Benoît PERFRANCESCHI
Virton
Employé
Administrateur à la Maison virtonaise et de Logesud
Sportif membre actif du RAC Saint-Mard (football)

21. Claudine MARX-CLOTUCHE
Latour
Conseillère CPAS
Pensionnée aide familiale et responsable d'une association socio-culturelle
Engagée bénévole dans les secteurs de l'alphabétisation, de la formation, 
de l'enseignement et de l'immigration.
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Figurent aussi dans la liste :
 Charlier Sarah, artiste peintre autodidacte

 Delarsille Sophie, enseignante dans le primaire

 Detiège Jean, horloger retraité actif

 Godard Thibault, étudiant en kiné

 Jacob Jeannine, enseignante retraitée 

 Leroux Pierre, enseignant retraité, 

 Mokni Nesrine, hôtesse d'accueil

 Presciutti Giovanni, ancien juriste dans une organisation syndicale, 
président local du CNCD 11 11 11

 Remy Sylvie, enseignante 

 Sabbe Jean-Louis, technicien en travaux publics, retraité

                 Virton – 26 juin 2018
7

+


	
	Virton
	Des citoyens engagés pour la transition écologique, solidaire et démocratique de Virton !
	Présentation des candidats #Ecolo+Virton

